





LAS PROVINCIAS

terrazza de su palacio construido de piedras preciosas. Rodaban los panteras de ojos dulzinos y moteados de luz, un manzano de espaldas su rama cargada de frutos, por encima de la borda de un lindo tapiz, ardía un pebetero sobre gallardo tripode; brillan las estrellas en el cielo azul, y Circe hunde su mirada en el mar, aforante, pensativa, esperanzada tal vez, quizás dudando de que arriben de nuevo las naves de Ulises, de aquel Ulises ardientemente amado, sobre cuyo robusto pecho tantas y tantas noches descansó la Reina de los Sármatas su capucha de pájaro.

Es bellísima la Circe de Dulac, y el cielo y el mar, las figuras y la terraza, tienen esa dulce melancolía que despiertan los recuerdos de un pasado asombroso, donde alentaron maravillosas legiones de héroes y de titanes, de hechiceras y de magos.

Sólo me resta acordarme de Dulac que, al final de Circe, angustiosa el ánimo por el ambiente de poesía que está impregnada tan espléndida creación histórica. Bajo un cielo de amatista y al son de gigantesca cítara, que pulsa una esclava, la Princesa judía, brillantes los ojos, entreabierta la boca, sonriente y feliz, alza sobre el pulido pavimento con apostura subyugadora. Baila. Es el momento culminante de una de sus danzas más famosas. Colomé se yergue sobre la punta de sus pies desnudos; su cuerpo delirioso muestra la gallardía de unas líneas embalsamadas; quedan al aire sus senos provisos, su torso delicado, sus brazos acariciadores; entre los giros del baile, florea, aremolada, la divina cabellera, rematada en trenzallas, sobre las que chispean las facetas primorosas de las piedras orientales; y en esa actitud arrebatadora, la gentil Princesa simula la apatía de una deidad pagana capaz de enloquecer a los hombres y a los dioses.

Esta acuarela tiene también la virtud de despertar muchos recuerdos históricos, y por la mente del observador desfilan aparatosamente la trágica escena de la degollación de Yokanaan. Anatole France publica una crónica acerca de algunas obras de P. P. Prud'hon. Entre ellas, destaca el retrato de un desconocido, que es una maravilla de dibujo y de composición, un grupo que representa al Amor seduciendo a la Inocencia, guiado por el Placer y seguido del Arrepentimiento, sublimes sentimientos que el pintor, entre relampagueos de genio, ha sabido infiltrar hábilmente en la colocación de las figuras, en sus ademanes y en sus gestos; sigue una escena amoratoria, que interesa vivamente desde el primer golpe de vista: en plena naturaleza, sobre la ribera de un arroyo y bajo la bóveda de los árboles. Venus y Adonis se aman; tras el mismo ribazo, un amorcillo cuboleón, y el amorcillo sonriente, acaricia con mimo a dos perros que beben en el arroyo.

Pierre Millé, en un artículo interesante, relata las vicisitudes acaecidas al pintor Bernard en su viaje a través de la India. Sus pinturas, llenas de voluptuosidad y de energía en el trazo y en el colorido, dan la verdadera sensación de aquel país surcado de luces y palpitante de vida. La donzante de la cara amarillita refleja la brisididad de su raza portadora de un espíritu, sacro de cuerpo de piel cadavérica y ojos calcanturientos, que mendiga a la puerta de una piedad y tiene en la faz un chispeo de orgullo tal vez por la blancura de sus carnes semidesnudas, proclama la fe de aquella casta de hombres que creen firmemente que han de perderse sus cuerpos y sus almas en el gran todo impenetrable y multiforme.

Y así es el resto del «Número de Noel». Gracia, gentileza, depurado gusto artístico, cuanto significa de delicado y espléndido, tanto cuanto para reproducir magníficas joyas del pincel y de la pluma, hallará el curioso observador en las excelentes páginas de *l'Illustration*.

Y entusiasmado por lo que he visto y he leído, al cerrar el «Número de Noel», pienso en España...

ENRIQUE TORMO

CALZADO GIL CLASES FINAS.—GRAN SURTIDO PAZ, letra S.—Sucursal: PAZ, núm. 18

VALENCIA

El segundo día de Navidad resultó tan espléndido como el primero. La benigna temperatura que por la mañana reinó, aprovechó el público, que invadió las calles y la Feria. La Banda Municipal amenizó el paseo de once a una de la tarde. La tarde fué también muy agradable, y la Feria y los teatros y cines estuvieron rebosantes de público.

La Comisión provincial se reunirá el 28 de los corrientes para fallar recursos electorales de Bolbaité, Albuixech, Bètera, Carcagente, Sot de Chera y San Juan de Enova.

Ayer mañana celebraron una detenida conferencia los señores gobernador civil, presidente de la Junta de Obras del Puerto y secretario de la misma, tratando de la resolución del ministro de la Gobernación autorizando al Ayuntamiento para arrendar al peso público. Terminada la conferencia, se dirigieron extensos telegramas a los ministros de la Gobernación y de Fomento planteando la cuestión de competencia.

La Junta, desde luego, está dispuesta a defender sus derechos y oponerse a que el Ayuntamiento intervenga directa ni indirectamente en las operaciones que se realicen en el puerto, como no tiene tampoco intervención alguna en las agencias jurisdiccionales que corresponden a las autoridades de Marina ni en las estaciones de ferrocarril, donde el peso corre a cargo y de cuenta de las Compañías.

La Jun'ta se reunirá en breve, aunque casi todos los vocales han visitado a su presidente,

= 6 =

XAVIER DE MONTEPIN

El Testamento Rojo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(CONTINUACIÓN)

—Aprovechémonos—dijo Pascual Saunier, arrojando, por costumbre, una mirada a su alrededor, con el fin de asegurarse de que estaban solos,—tenemos ideas, buenas ideas; se trata, pues, de hacerlas pasar del dominio de la teoría a la de la práctica; se trata de dárles una forma real...

—Por ahora soy de una opinión—dijo Santiago Lagarde.

—¿Cuál?

—Vamos a almorzar... Quiero olvidar el rancho del presidio y las comidas de la cantina.

—¿A dónde iremos? no conozco Nimes.

—Pero le conozco yo; iremos a la fonda de la estación del ferrocarril, donde nos servirán muy bien.

—Indícame el camino.

El ex-secreario del conde Felipe de Thonneux enlazó su brazo al del médico, y ambos subieron por el boulevard, hasta la gran plaza donde se encontraba la estación, cuya fonda veíase a la derecha.

Los dos compañeros, a los que era imposible tomarlos por dos detenidos, licenciados en aquel momento, pidieron un gabinete particular, en el que se hicieron servir un confortable almuerzo rociado con unos cuantos vinos.

Los primeros momentos fueron silenciosos; el ruido de los tenedores y los platos reemplazó al de la conversación; pero cuando el apetito se hubo calmado, Pascual Saunier, la continuó en estos términos:

De modo que está convenido que no nos despareceremos... Hemos compartido los deberes de guerra; nos hemos conocido bien y sabemos que somos nacidos el uno para el otro, y que ambos

mostrando su decisión para defender los derechos que creen les pertenecen.

—El alcalde ha publicado un bando haciendo saber que el Ayuntamiento, en sesión de 23 del actual, ha acordado que toda empresa o particular que en este término municipal celebre espectáculos sujetos al impuesto del Timbre del Estado, tienen la obligación de participar en las oficinas municipales con veinticuatro horas de antelación por lo menos, castigando a los que infrinjan esta disposición con multa de 50 pesetas.

—Autorizada por el notario Sr. Aznar Tapia y presidida por los concejales Sres. Borrás, Paredes y Sempere, se celebró ayer, a las doce, en las Casas Consistoriales, la subasta para el arriendo de la cobranza del arbitrio del peso público. Acudieron muchos curiosos.

Los pliegos presentados se fijaron por los señores sigüentes, que ofrecieron las cantidades que decimos a continuación:

—D. Manuel Lorente, 69.999 pesetas; D. Julián Pareja, 75.420; el mismo, 82.510; D. Manuel Lorente, 100.040; D. Juan Salmon, 80.994; D. Salvador Camarasa, 72.232; D. Mariano Peris, 90.080, y D. Miguel Cortés, 81.233.

Le fué adjudicada, provisionalmente, como mejor postor, al Sr. Lorente.

El Sr. Pareja formuló una protesta, fundándose en que el plazo para la admisión de pliegos debió terminarse el día 23 y no el 23, por ser este último día inhábil. El Sr. Borrás, luego de haber observado que la plica que ha resultado triunfante fué presentada el 22, dijo que unia, de todos modos, la protesta al expediente para que el Ayuntamiento resolviera en definitiva.

Ya adelantáramos a decir que la resolución gubernativa dictada por el Sr. Borrás en esta cuestión del peso público había sido recibida en la Casa de la Ciudad con verdadera satisfacción, y hoy debemos añadir que la comisión del Ayuntamiento que en la Corte ha gestionado el asunto, compuesta por los concejales Sres. Marco Bori y Romero y el empleado Sr. Sáiz, recibieron ayer muchas y muy justas felicitaciones.

En el Ayuntamiento se nos facilitó verbalmente la siguiente noticia oficial:

—La alcaldía no ha suspendido la subasta del arbitrio del peso público, porque no eralógico que después de los esfuerzos hechos por el Ayuntamiento para lograr verla realizada, y después de lo ocurrido últimamente, viniendo las dificultades que se oponían a tal propósito, el alcalde, por sí, sin ningún fundamento legal que lo obligara a ello, impidiese la realización del acto.

Las razones que se alegan respecto a error en el día de la subasta pueden corregirse, como de hecho se han corregido, mediante la licitación celebrada; que esa es la finalidad de las subastas públicas; aglutinar, por medio de la concurrencia de licitadores, el verdadero valor de las cosas que se subastan. Es necesario, además, tener en cuenta que lo que se arrienda es el derecho a percibir el arbitrio, cuando la transacción ó compraventa tiene lugar en sitio público, como son los que señala el pliego de condiciones del acto.

—Casas imperiales, especialidad de la casa E. Pradells, Mar, G. Valencia.

—Pedra Jerez y Coñacs. Gran premio Exposición Bruselas 1910.

—Tos ferina, se cura con las gotas externas Selma. Facilita expectoración. Botica Viuda de Costas, torre de Santa Catalina.

—Las afecciones gripales dejan siempre a sus pacientes en un estado extremado de debilidad; como medio de alimentación sin exponerse a trastornos gástricos, recomendamos la *Cerveza Ligada* del Dr. Valds Gervás de Montevideo, que es el alimento más indicado, pues el estómago la tolera siempre sin fatiga.

—Siguiendo la costumbre establecida por el celoso director de la Casa de la Misericordia, nuestro querido amigo D. Juan Izquierdo, está también en el asilado Arbol de Navidad, y a este efecto se ha dirigido a sus numerosos amigos particulares y bienhechores de la Casa, para que contribuyan a tan hermosa fiesta con algún donativo de juguetes.

El llamamiento del Sr. Izquierdo ha tenido, como no podía menos de ocurrir, el mismo grandioso éxito de otros años, y en pocos días se han recibido en el Hospicio de la Misericordia miles de juguetes y no pocos donativos en metálico, con los cuales se proporcionará a unas horas de alegría a los niños y ancianos de aquella Santa Casa.

—Mañana jueves, a las cuatro y media de la tarde, celebrará *Lo Rat-Penat* una *matinée* teatral. Entre otras cosas se estrenará un juguete titulado *La blanca mano de don Blanca*, que es el momento más indicado, pues el estómago la tolera siempre sin fatiga.

—La Jefatura de Montes ha señalado el 10 de enero próximo para subasta en la alcaldía de Serra 1.790 pinos y 377 pimpollos de los montes del Estado.

—El día 11 de enero, a las once de la mañana, se subastarán en la Aduana del Grao siete lotes de géneros abandonados, consistentes en vino, licores, alcohol, anís, espáñol y envases.

—Piorrell y Ochando: Derechos, 50, tienda del Pilar. Altas novedades en pañería y artículos de señora. Sección de sastrería a cargo de José Bou.

—Araños de verdadera para todos los cultivos. —Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

—¿Qué regalaré a Fulano? —Una pluma ideal Waterman. —¿Qué regalaré a Fulana? —Una pluma ideal Safety. —¿Quién tiene el mejor sentido? —Cruiéne óptico.

—No completamos. Alianza defensiva y ofensiva contra la sociedad, que nos ha causado el mayor perjuicio, y que nos va a pagar su deuda con crecidos intereses!

—¿Está convenido—dijo Lagarde,—está jurado...! Somos gente bastante práctica, bastante inteligente, para llegar a la fortuna por caminos rápidos. ¡Hay que recoger el precio de los largos años de fatiga, que hemos pagado demasado caro!

—¿No opinas que no hay más que un solo teatro digno de actores como nosotros?

—Sí, París.

—Pues vayamos derechos a París.

—¿Por qué?

—Allí encontraremos terrenos más fértiles que los de aquí, y las minas de los alrededores ya te tengo dicho, que no debemos empezar en buenas condiciones y no debemos pasar por la miseria! Es conveniente arrojar el polvo a los ojos de los imbéciles para inspirarles confianza... ¡Es una verdad tan antigua como cierta! Quince días me bastarán para poner en práctica los proyectos que he concebido, pero durante estos quince días es preciso representar un buen papel... es necesario obedecer a las exigencias de la vida parisina.

—¿Y cómo?

—Si fueras fácil, ¿en dónde estaría el mérito? Angela, una antigua amiga a quien he tratado con suma frecuencia, y que me enviaba cada mes, mientras he estado preso, una pequeña cantidad de dinero, nos recibirá bien, estoy seguro de ello; pero los escasos beneficios de su comercio, pues es corredora de telas, no le permitirán sino sacrificios limitados. Sin embargo, podrán sernos muy útiles; poseemos, uniendo nuestras *mesetas*, unos ochocientos francos; algunos nuestro almuerzo, el viaje; compraremos algunas ropas, y verás a qué antes reducidos; además, será preciso comer algo antes de llegar a París...

Santiago Lagarde bebía a pequeños sorbos un vaso de vino de Pontet-Canet del año 1874; después dejó el vaso sobre la mesa, exclamando: —¡Alto aquí! —La opinión que acabas de emitir en tí me disgusta, no está conforme con la mía. No nada de miserables negocios que no nos enriquecerían, y que en cambio podrían de-

Crónica RELIGIOSA

En la Basílica Metropolitana celebró ayer la fiesta de San Esteban con gran solemnidad, tomando parte la capilla de música.

En la misa ofició el caudaligo D. Calixto Hernández, ocupando la Sagrada Catedral el también bendecido y rector de la Universidad Pontificia D. Rigoberto Domenech, quien pronunció un hermoso panegirico del Santo protomártir.

Hay tardar comienzo en dicha santa iglesia las Cuarenta Horas. Por la tarde habrá máttines solemnes.

—En la parroquia de San Esteban se celebró también la festividad del Santo titular con gran esplendor.

A las diez fué la fiesta principal, en la que ocupó la Catedral del Espíritu Santo el provincial de los escolapios P. Calasanz Rabaza, que pronunció un documentisimo panegirico, haciendo atinadas reflexiones acerca de tan preclaro Santo.

El templo lucía una espléndida iluminación y nutrida capilla de música ejecutó la misa del maestro Gounod.

—En la iglesia del Temple, novena al Niño Jesús. A las ocho, descubierta S. D. M. misa, meditaciones, reserva y pastorelas, dándose a besar la Imagen del Recién Nacido.

—En la parroquia de los Santos Juanes, el clero y feligresía celebrarán hoy, a las diez y media, la fiesta en honor de su titular con misa solemne y sermón. Por la tarde, a las tres, solemnes segundas vísperas y procesión claustral.

—En el Pilar, San Agustín, Carmelitas, Santa Catalina y Real Capilla continúan los novenarios en honor del Niño Jesús.

—En San Lorenzo, las señoras de la Envoltura, para el Niño Jesús celebrarán hoy su fiesta. A las seis y ocho de la mañana misas de Comunión pública: la primera por el P. Bernardo Vercajón, y la segunda por el P. Justino Candela, franciscano. A las cuatro y media, ejercicio con exposición, trisagio, sermón por el P. Angel Puchades, reserva solemne y adoración del Niño Jesús.

Crónica MORTUORIA

A la temprana edad de 16 años falleció ayer el joven D. Mariano de Descallar y Edo, sufriendo en la mayor afección a sus parientes y allegados.

Su muerte será muy sentida por cuantos le conocieron y trataron, pudiendo apreciar las envidiables dotes que caracterizaban en vida al finado.

Reciban su madre, hermanas y demás familia nuestro sincero pésame.

Noticias MILITARES

Conforme anunciamos, el gobernador militar Sr. Ximénez de Sotomayor, en representación del señor conde del Serrallo, giró ayer la visita general de cárceles.

—En el rápido de ayer salieron para Melilla los jefes y oficiales que estaban disfrutando licencia y no pudieron marchar anteayer a su destino.

—Para enterarnos de un asunto que les incumba, deberán personarse en el gobierno militar donña Rogelia Sáez Marcebo y donña Magdalena Agulló Orts.

El capitán general de Valencia y el Batallón Infantil de las Escuelas Pías de Algemesi

Una de las notas más simpáticas del último viaje que hizo el capitán general a Alcira, fué la manifestación de afecto, admiración y simpatía por parte del pueblo de Algemesi, a cuya estación acudieron las autoridades, los Padres Escolapios, el Batallón Infantil con su banda de tambores y cornetas y el pueblo en masa. El Batallón Infantil se formó en el andén, y apenas entró en agujas del tren, la banda de cornetas tocó la Marcha Real. El dignísimo general bajó del tren para pasar revista al batallón, y tuvo frases de cariño para todos y cada uno de los oficiales é individuos que componen dicho batallón, principalmente para su jefe el alumnado D. José Rodrigo Sebastián.

Ahora, con motivo de la felicitación que en nombre propio y en el del batallón ha dirigido dicho jefe al señor conde del Serrallo, éste lo ha contestado con la siguiente cariñosa carta:

«Sr. D. José Rodrigo.—Algemesi.

Mi distinguido amigo: Le doy las más expresivas gracias por su cariñosa felicitación, y aprovecho esta ocasión para saludar afectuosamente a todos los individuos de ese juvenil batallón, digna representación del pueblo de Algemesi, que por sus virtudes honra a España.

Suyo afmo. amigo q. b. s. m.—El conde del Serrallo.»

Nuestra más cumplida enhorabuena al Batallón Infantil de Algemesi y a sus organizadores los PP. Escolapios.

Consejo de guerra en Carcagente

Como anunciamos, ayer, en el tren rápido de las cuatro de la tarde, marchó a Carcagente el general Carbó, jefe de la Jefatura de Estado Mayor del tribunal que ha de juzgar a los procesados por los sucesos de Carcagente y los doce defensores.

En el tren de las 8:50 marcharon también los 18 procesados que, como dijimos, estaban en la Cárcel Modelo, custodiados por 80 guardias civiles, al mando de dos oficiales.

Los presos salieron de la Cárcel a las ocho, siendo conducidos a pie hasta la estación.

Con el tribunal y los defensores marcharon también algunos periodistas.

El Consejo comenzará a las ocho de la mañana.

nunciarnos. *Todo ó nada*, este es mi lema; me ha hablado de una operación seria, que puede proporcionarnos algunos miles de francos. Eso es lo que es necesario empezar...

—Desde luego; pero es que esa fortuna está en París.

—Pues vayamos a París.

—¿Cómo, sin representar un buen papel? El problema subsiste.

—Yo puedo resolverlo; tendremos tiempo de esperar a que obres. Encontraré quince mil francos ¿es suficiente?

—No solo lo preciso, sino que mucho más. ¿En dónde diablos los guardas? ¿en París?

—No, en Joigny, mi país natal.

—Explicame.

—Durante mi estancia en el presidio de Nimes, mi padre ha muerto; he recibido hace algunas semanas una carta del notario, que sabiendo que se aproximaba el día de mi salida, me encargaba me dirigiera a Joigny, en cuatro me pusieran en libertad, para recibir la herencia paterna. Ahora bien, la cifra de la sucesión se eleva a quince mil francos y algunos céntimos.

—¿Y cómo?

—He recibido mi embargo—dijo Pascual, leyendo los papeles.—He aquí que eso viene que mi hijo a la medida; jamás herencia alguna llegó con más oportunidad! ¡Veniendo a comer! Te pasas por la casa de tu notario; recibes las economías de tu buen padre, y una vez en su posesión, partimos para París, a la gran ciudad, donde los billetes de Banco producirán mucho, te lo prometo.

—¿Y cómo?

—Durante el almuerzo y tomar café, encendieron los cigarrillos, saliendo a hacer las compras que necesitaban; dieron una vuelta por la población para hacer tiempo y visitaron las curiosidades dignas de verse. Volvieron a comer a las siete y media tomaron el tren que los dejó en Lyon, a día siguiente, para tomar el expreso que debía dejarlos a las dos de la mañana en la estación de Joigny-sur-Yonne.

Dejemos a los dos licenciados de presidio ca-

ñaña de hoy. Se suspenderá a la una del día para comer, y se reanudarán a las tres y media de la tarde.

«La Vanguardia», de Barcelona

Con motivo de haber adquirido otra gran rotativa y haber reformado la maquinaria anterior para que puedan imprimirse números más extensos que hasta aquí, nuestro colega *La Vanguardia*, de Barcelona, acaba de publicar el primero de 24 páginas, de tamaño grande, que con toda frecuencia dará a luz en lo sucesivo.

Hasta ahora había llegado a las 16 páginas, de dicho tamaño, las cuales ofrecía casi diariamente. Pero ese límite, extraordinario de por sí y no superado ni alcanzado todavía en España, ha venido a ser insustentable por la abundancia de colaboración, el lujo asombroso de servicio telegráfico, y la atención de anuncios que han hecho de *La Vanguardia* un tipo de publicación intermedio entre la prensa latina y los grandes diarios sajones ó americanos.

Después de veinte años de esfuerzos é iniciativas incansables, el periódico barcelonés ha querido romper, por excepción, su costumbre de no hablar de sí mismo, y ha publicado ese número de Navidad en que ofrece una completa información gráfica y verbal acerca de la instalación y servicio de su importante empresa.

Más de cincuenta fotogramas, ilustrando un texto escrito con amenidad, ponen a la vista del lector, como para una elección de cosas, todos los aspectos de esa complicada armazón del periodismo moderno, desde la fachada del edificio propiedad, el lujoso *hall*, la magnífica sala de vistas y las secciones de cajas, inofensivas máquinas y estereotipia, hasta el interesantísimo gabinete telegráfico.

Ha sido *La Vanguardia* la primera y hasta ahora la única publicación española que se ha arriesgado a obtener la concesión de hilo especial con París y la de una estación telegráfica para todo el servicio español y extranjero, instalada en su propio edificio. En ella alternan seis oficiales del cuerpo y un mecánico, atendiendo a tres aparatos Hugues, uno sistema Parly y otro de Morse.

La impresión que deja este número de *La Vanguardia*, es verdaderamente honrosa para la prensa española, en la cual nuestro importante colega barcelonés figura en primera línea. La seriedad que preside a su criterio y lenguaje, el lujo de colaboración y telegramas, su casa espléndida y sus servicios, hacen de él un órgano poderoso y una empresa meritoria que nuestro leal compañerismo se complace en proclamar, porque redundan en prestigio de nuestra clase y del progreso de España.

Círculos y Sociedades

El Círculo Liberal Conservador celebrará esta tarde, a las seis, junta general reglamentaria para la dación de cuentas y renovación de la directiva. De no reunirse número suficiente de socios, sírvase este aviso de segunda convocatoria para el día 30 del corriente.

Habiendo sido levantada la clausura de la Sociedad de Costureros de Calzato, se participa a los socios que se podrá cotizar los jueves, de nueve a once de la noche, y los domingos, de diez a doce de la mañana.

Crónica Central

PRINCIPAL

Ayer por la tarde un lenazo, y otra buena entrada por la noche.

Y en ambas, una gran impresión de alegría, de reposo espiritual, en esas obras cómicas que tan a maravilla representa la compañía Balaguer. *Militares y paisanos* se representó por la tarde, y no digamos, sino que el público pasó toda la tarde en una constante carcajada.

Por la noche ocurrió lo propio. Balaguer está verdaderamente épico haciendo el personaje «Tortosa-Soler», y todos los artistas admirables.

Fué un día feliz para actores y para el público, y estas obras recogidas son las que, indudablemente, preferiré nuestro público en las actuales circunstancias.

PRINCESA

Hay tres funciones con programas extraordinarios. A las 3:30, el drama en seis actos, *Artagan y los tres mosqueteros*, con los precios de 3 pesetas palco, butaca 0'75 y general 0'30.

A las 5:45, *matinée* de moda, con el drama *La abadía de Castro*, y por la noche, a las nueve, función con programa doble, formado por las últimas representaciones de los dramas *El viaje a Italia* y *Los tres mosqueteros*.

El jueves y viernes no habrá función, para preparar el estreno del drama *Marta, la hija del mendigo*.

ESLAVA

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.

Ayer se representaron, con el buen éxito de siempre, entre las funciones de tarde y de noche, *Amores y amos*, *Pepe Reyes*, y el estreno *El Rey de la casa*.

Como siempre, aplausos por todos conceptos. En el segundo piso de la convalecencia sería la señora Martínez Sierra y hermanos Quintero, respectivamente.



TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Los periódicos oficiales

Madrid 26, á las 6 15 tarde. La Gaceta publica hoy las siguientes disposiciones: Convocando á un concurso á las casas nacionales para la adquisición de un cilindro compensador á vapor con destino á Cádiz...

Información palatina

Madrid 26, á las 7 10 tarde. Su Majestad el Rey se halla mejorado de la lesión que sufrió en un pie, habiendo dado un paseo por la Casa de Campo, acompañado por el Sr. Quiñones León...

Los sucesos de Cullera

Madrid 26, á las ocho noche. El Sr. Barriero ha conferenciado con el señor Alvarez (D. Melquíades) para proponerle presentar un escrito al Consejo Supremo pidiendo se amplíe á diez el plazo de ocho días concedido á las defensas para estudiar los autos...

De Marruecos

Madrid 26, á las 8 10 noche. Dice Canalejas Retiriéndose el jefe del gobierno á los recientes sucesos de Melilla, decía hoy á los periodistas: «Recordaríais ustedes que cuando los moros pactaron la última paz no me mostré muy confiado...

La operación de ayer.—Cómo se luchó.

Madrid 26, á las 11 40 noche. Dice de Melilla que ayer mañana, al reanudarse las operaciones, todas las columnas del flanco derecho se dividieron; sobre la base de dos batallones, cada uno con artillería y caballería en columna, que emprendieron un movimiento hacia el Kert...

Los telegramas oficiales de hoy

Según las noticias de Melilla preocupando la atención pública. Los telegramas oficiales recibidos hoy son los siguientes, que se nos han facilitado á los periodistas en las últimas horas de la tarde: Melilla 26, 11 35.—Capitán general al ministro de la Guerra...

El combate del domingo

Madrid 26, á las 11 15 noche. El domingo, antes de amanecer, se concentró el enemigo en las alturas que dominan á Tauriag-Zag, atacando duramente. Las columnas españolas se dirigieron resueltamente contra ellos para hacerlos desalojar de las posiciones que ocupaban...

Las bajas del domingo

Madrid 26, á las 11 15 noche. Nuestras bajas, en el combate del domingo, fueron muy pocas en relación con el efecto y daños que se hizo á nuestros enemigos. Las harkas leales de Beniscar y Mazza, al mando de Abd el Kader y El Gato, respectivamente, y que se hallan, la primera en Yazamen, y la segunda en Seluán, están dispuestos á entrar en acción al primer aviso...

Despachos particulares

Sobre las operaciones del domingo, los despachos particulares amplían los detalles siguientes: Como el ataque de los moros continuase y éstos tuvieran excelentes posiciones, ordenó el general García Aldave que todas las columnas dirigieran sus esfuerzos á desalojar á los moros de su posición. Una columna de tres compañías de Ceriñola, á la que se unió la de San Fernando, emprendió el ataque en Tauriag-Zag, marchó á la vanguardia. La columna Ros iba mandada por el teniente coronel Bernádez de Ceriñola. Cuatro compañías iniciaron el ataque contra una colina por el Oeste, apoyadas eficazmente por la artillería. El general Ros, con un batallón de Ceriñola y otro de San Fernando, ayudó al coronel Bernádez. El combate fue durísimo por la favorable posición del enemigo. Las tropas trepaban por las laderas de la colina, aprovechando los accidentes del terreno. Durante el acceso resultaron heridos el teniente de Ceriñola Sánchez y Armiens y diez individuos de tropa. Ante lo impetuoso del ataque de la columna Ros, comenzó á retirarse el enemigo, consiguiendo el general que se retirase totalmente antes del anochecer. Entonces ocuparon totalmente la meseta, que es amplia, sin que por eso cesara el fuego, continuando hasta las siete de la noche, hora en que, por lo denso de la niebla, era imposible ver á poca distancia.

Nuevas noticias

Madrid 27, á las 2 10 madrugada. Se observa que los moros combaten en grupos, no dispersándose, como acostumbraban á hacer los fiberceros del Kert. Los cadáveres recogidos son negros en su mayoría, lo cual indica que los combatientes proceden de las kabilas del Sur. Por otra parte, el ataque á Tauriag-Zag indica una dirección estratégica muy hábil. Los moros pasaron el Kert por una parte cercana á la desembocadura, con objeto de envolver esta admirable posición, y estuvieron más de treinta horas atacando con denodado por que saben que si llegar á hacerse dueños de ella, no pueden llegar nuestros convoyes á Ismahfen é Imarufen, puesto que Tauriag-Zag domina el barranco por donde va el camino de aquellas posiciones. El objeto de la división del general Aguilera tiene por misión batir todos los núcleos que se hallen á la orilla derecha del Kert, llegando hasta la desembocadura de este río. Las fuerzas se hallan muy divididas por la necesidad que hay de reforzar los convoyes para que ninguno de estos sea sorprendido. Muchos moros de los que nos prestaron sumisión, en vista de las amenazas de los moros enemigos han sacrificado reses ante ellos, siendo perdonados. Las kabilas de Beniscar y Benibuzar, que antes eran amigas, hoy se hallan muy divididas, y quizás actualmente nos sea adversaria. El coronel Serra, desde el avance, mandó apercibirse del avance, Manzano huyó, pudiendo regresar sin incidentes el convoy de Ismahfen. Cataluña salió de Seluán para Nador. Hoy fueron á reforzar aquel punto dos compañías. Se instalaron en grandes depósitos de víveres y municiones. Lo denso de la niebla determinó que anoche fuera necesario redoblar las precauciones en las posiciones. La columna del general Carrasco, que se encuentra en Yazamen, avanzó ayer, sosteniendo un combate con el enemigo, que intentó correrse á retaguardia de la posición, rechazándolo sin bajas. Terminada la operación volvieron á Ras Medua las columnas de Aizpuru y Serra, donde permanecieron hasta las 10 de la noche. Durante las operaciones, las posiciones de Yazamen, Tauriag-Zag y Medua, cañonearon las posiciones del enemigo.

Los valores públicos

Madrid 27, á las 4 40 madrugada. Peñón de la Gomera.—Un terrible incendio ha destruido los almacenes instalados en el antiguo penal. Gracias á los esfuerzos de la guarnición, dirigida por el comandante militar, pudo evitarse que volase el polvorín, lo cual hubiera destruido la plaza.

Los de la provincia de Madrid

Reunión de alcaldes

Madrid 26, á las 10 15 noche. Esta tarde, á las cuatro, se han reunido en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, los alcaldes o representantes de la mayor parte de los municipios de la provincia de Madrid. Prestó el Sr. Francisco Rodríguez, quien dió cuenta de los asuntos á la plenaria de las distintas comisiones nombradas al efecto, y después de algunas observaciones, hechas por el alcalde de Carabanchel-Bajo, se aprobó el Reglamento de la Mancomunidad Madrileña. Se acordó que una comisión visitó al ministro de la Gobernación, para darle cuenta de lo decidido.

Tragedia en un pueblo

Madrid 26, á las 11 15 noche. Telegrafían de Arnedillo (Logroño) que hoy se desarrolló una tragedia en dicho lugar, la que conternó al vecindario. Al amanecer, Nicolás Calvo, novio de Francisca Sáez Tejada, que había pasado la noche escondido en el domicilio de su amada, abandonó el escondrijo y agredió á la familia. Como los agredidos no esperaban la tremenda acometida, quedaron suspensos y paralizados de horror, fallando de súbito las arterias, estrozados el agresor, blandiendo un hacha, de un hachazo derribó á la madre de la novia. Después disparó un tiro contra ésta, no haciendo blanco. Y luego se suicidó. La causa de este sangriento suceso es la siguiente: El agresor, Nicolás Calvo, se dedicaba á la ganadería y tenía buena posición. Desde hace tiempo sostenía relaciones con Francisca Sáez, mujer de sorprendente belleza, á quien quería apasionadamente. Nadie contrariaba estas relaciones, que eran bien miradas por los padres de la joven. Hace unas semanas, una tía de Francisca, que reside en Buenos Aires, le ofreció una buena colocación con muy buen sueldo, si se trasladaba á la Argentina. La moza vaciló en los primeros instantes; pero tentada por la codicia y estimulada por los consejos de sus padres, aceptó al cabo la proposición de su tía. Esta decisión impulsó al ganadero, después de muchas pláticas y vivas protestas, que no lograron convencer á su novia, á morir, matando antes á los autores de su desdicha.

La reunión de Cortes

Madrid 26, á las 11 20 noche. El Mundo de esta noche dice que ha oído asegurar á uno de los actuales ministros que el Rey había firmado ya el decreto convocando la reunión de Cortes para el 15 de enero, de no surgir algún suceso inesperado. Dicho decreto, según el mencionado colega, se publicará en la Gaceta del día 1.º de año.

El tiempo

Madrid 26, á las 11 25 noche. Continúa inseguro y desigual. Hoy se ha acentuado el frío. Las menores presiones residen en el mar del Norte y en el Atlántico del Norte de Irlanda. El barómetro marcaba hoy 747 milímetros, descendiendo la presión en el Mediterráneo Occidental. Las presiones más altas aparecen al SO. del Cabo de San Vicente, en donde el barómetro marca 772 milímetros. En todo el litoral del Cantábrico reina temporal del SO, con

Conferencias en el Ateneo

Madrid 26, á las 11 30 noche. Esta tarde se han celebrado dos conferencias de las organizadas por el ministerio de Instrucción pública, siendo los disertantes D. Bernardino Martín Minguéz, sobre «El arte romano en Cantabria», y D. Manuel Linares Rivas, acerca de «La naturalidad en lo convencional».

Noticias cortas

Madrid 26, á las 11 45 noche. Ha fallecido el senador Sr. Camo. Esta mañana visitaron al Sr. Canalejas los Sres. Gullón y Merino. Los Sres. Gasset y Gimeno han suspendido sus anunciados viajes, por no estimar correcto emprenderlos, habiendo aplazado el Rey el suyo, y no lo ha manifestado al Sr. Canalejas. En cuanto se abran las Cortes se presentarán al Congreso las modificaciones que introducirán en los actuales Presupuestos. Todos los ministros, excepto el Sr. Gimeno, han entregado al de Hacienda aquellas v-raciones. Se ha verificado el banquete con que los periodistas obsequiaban á su antiguo compañero D. Miguel Jordán por su reciente nombramiento de gobernador civil de Ciudad Real. Ha prestado el «subsecretario» de Gobernación, asistiendo a muchos compañeros del fastigioso, en cuyo honor se pronunciaron varios discursos. A última hora de esta tarde se arrojó á la calle, desde el piso tercero de la casa núm. 37 de la calle de San Bernardo, una señora, que falleció apenas ingresada en la casa de Socorro, donde la llevaron unos guardias. La Juventud Conservadora de Madrid organiza una función de Reyes que promete ser brillanteísima, dados los elementos que han ofrecido tomar parte en ella. Se celebrará el día 5 de enero en el Teatro Real, y al final de ella se hará, entre niños pobres, un reparto de juguetes. En la calle de Abades fué atropellada por un carro de repartir cerveza una niña de dos años, que sufrió la fractura de la pierna derecha y varias lesiones graves en todo el cuerpo. Según parte de la Guardia civil de Poyeda, al pasar un obrero de la fábrica de azúcar por la cerca de una tubería de agua hirviendo, se rompió aquella y cayó sobre el infeliz todo el chorro, que le abrasó, falleciendo horas después. El presidente del Consejo de ministros estuvo esta tarde en el ministerio de la Guerra, para enterarse de las noticias de Melilla. El Rey encuntesse restablecido de la distensión del cuello que sufrió anteayer. Esta tarde dió un largo paseo en automóvil con la Princesa Beatriz. El Dr. Guillermo Gómez, nuevo encargado de Negocios de Colombia, presentó hoy al ministro de Negocios de Colombia, presidente de su gabinete, que lo admitió como tal. Han llegado al ministerio dos propuestas de recompensas por acciones de guerra en Melilla, dentro ellas la de la toma de los Talusis. Se dice que los concejales conservadores no aceptarán en la próxima constitución del Ayuntamiento ninguna vara de teniente de alcalde, quedando los diez distribuidos á disposición de los liberales. Ha experimentado una ligera mejoría el hijo del ministro de Hacienda.

De Mejiro D. Salvador Castelló, unido con lazos de parentesco á D. Porfirio Díaz.

Con motivo de las fiestas, la comisión de Pró-pósitos ha verificado un reparto entre los obreros detenidos en las últimas huelgas. Cumpliendo órdenes del gobernador, el inspector provincial de Sanidad Sr. Trallero, girará á primeros de enero una visita de inspección á las casas de dormir, disponiendo la clausura de aquellas que no reúnan condiciones de higiene. La comisión de pro Descaños domical, ha publicado una circular invitando al público á que se abstenga de hacer compras los domingos.

Incendio.—Causa.—Manifestación

Bilbao.—Formidable incendio ha destruido unos talleres de carpintería, una botillería y una hojalatería. El auditor ha despachado la causa del socialista Conde Ferrás. Creese que el Consejo se reunirá el día 2 de enero. Los bicacitarras celebrarán el domingo una manifestación para protestar de las afirmaciones del concejal Laiseca.

El coronel Bernádez

Orense.—El teniente coronel Sr. Bernádez era hijo de esta capital. Su muerte ha sido sentidísima, pues gozaba de generales simpatías. Sus amigos tratan de organizar un homenaje á su memoria. La noticia de la heroica muerte del distinguido jefe la transmitió el coronel señor Fernández á la madre y hermanos, que residen aquí. Los accidentes del mar Ferrol.—Llegó el vapor «Segundo» con graves averías. Una ola le arrebató un bote de cubierta. Remolcado por el vapor «Cabo Roca» ha llegado al puerto un vapor inglés, cuya tripulación pedía auxilio en alta mar. El citado buque trae grandes averías en la máquina.

Quién tendrá la culpa?

Guadalajara.—Por incompatibilidad con el gobernador de la provincia han presentado la dimisión el presidente de la Diputación y el alcalde. Aguinaldo Motril.—La casa constructora de las obras del puerto ha reparado abundante aguinaldo entre sus 500 obreros. La muerte de un senador Huesca.—La muerte del senador Sr. Camo ha sido muy sentida. Mañana á primera hora se trasladará el cadáver al Ayuntamiento, cuyo Salón de Sesiones se convertirá en capilla ardiente. Asistirán al entierro todos los representantes en Cortes.

Choques

Villagarcía.—La máquina núm. 57, acoplada al tren núm. 31, alcanzó á las nueve al tren 1.049, estacionado en la vía general, empujándose en el furgón de éste la máquina del primero. Resultaron heridos el maquinista y el fogonero del tren 31, Pedro Sanjurjo y José Jasot, y el conductor y dos mozos del 1.049, todos leves. Burgos.—En Villaurquía ha chocado el tren mixto con unos vagones, resultando cinco empleados heridos. Salíó de esta ciudad un tren de socorro con operarios, que dejaron la vía expedita.

La guerra italo-turca

Madrid 27, á las 1 50 madrugada. Según noticias de Alejandría, ha sido capturado en el Mar Rojo, por el crucero italiano «Puglia», el vapor turco «Menzaleim». Otros informes dicen que no ha sido apresado, sino registrado, recogiendo mucha correspondencia y 30.000 libros estereotipados. Los periódicos italianos afectos al gobierno, afirman que la ocupación del país de Djinet por Francia y la de Sollum por Inglaterra, no son más que compensaciones para que actúe desparazadamente sobre Trípoli y la Cirenaica. Los turcos rechazados Benghazi.—Un millar de turcos avanzó ayer hacia los reducidos italianos, cuya artillería destruyó á los asaltantes, quienes se vieron obligados á retirarse.

Pérdida confirmada

Madrid 27, á las 2 15 madrugada. Dicen de Bilbao que en la casa armadora de los Sres. Echavarieta y Larrañaga se ha recibido hoy una carta, fechada en Burdeos, del capitán del vapor «Jatur», de la misma flota, el cual capitán dice haber identificado el cadáver de él del «Rafael» y el de Alfredo Igaritia, oficial primero del buque perdido. Se han encontrado varios escritos que, próximos á morir, dirigían á sus familias algunos marineros del «Rafael». «Suplicamos» decía uno —á la persona que se encuentre este papel que lo envíe á las autoridades de Marina de Bilbao para que éstas lo consignen á nuestras familias, á las que enviamos el último adiós.

El naufragio del «Rafael»

Madrid 27, á las 2 30 madrugada. A bordo del vapor «Rafael», naufragado á la altura de Burdeos, Juan Sainz escribe esta conmovedora carta: «Adiós, mis queridos padres: á nuestro hijo le roba la tempestad que se traga al barco. Advértesle por momentos que lo destruya. ¡Adiós, mis queridos padres! Mis recuerdos hasta la otra vida.» En otra carta, un marino, cuyo apellido es ilegible, despídese así: «A mi madre: Adios, madre mía. En las últimas horas de mi vida, en la hora de mi muerte, te pido que me perdones. Cuida de mis hijos. Adios. Domingo.» En otra carta dicen varios marineros que rota la cadena del timón, su perdición es segura. En los bolsillos del traje del capitán, D. Juan Gallastegi, había varios billetes italianos y españoles, monedas francesas e inglesas y dos dólares de la Lotería de Navidad, núms. 26.630 y 27.577. Por desgracia, es seguro que han muerto en este naufragio los 25 hombres que tripulaban el «Rafael».

El «Infanta Isabel», troteado

Madrid 27, á las 2 30 madrugada. En el ministerio de Marina se ha recibido telegrama de Melilla, que no ha sido facilitado á la prensa, pero del cual se habla mucho. Las referencias acerca del contenido del despacho son de gravedad. Parece ser que el crucero «Infanta Isabel», al llegar á la desembocadura del Kert, fué objeto de una agresión por parte de los moros, los cuales no solo le trotearon desde tierra, sino

Del Extranjero

Madrid 27, á las 3 30 madrugada. Reunión importante Londres.—De Tokio telegrafían que anoche se celebró una reunión extraordinaria de ministros y de los principales hombres de Estado del Japón para examinar la situación de China. Desórdenes San Petersburgo.—Han ocurrido sangrientos disturbios en el Polígono naval, resultando muchos heridos graves. Propósitos del Sultán Berlín.—Con ocasión de la crisis turca el Sultán se niega á aceptar la disolución de la Cámara de los Diputados y se propone formar un nuevo gabinete de concejales de todos los partidos más influyentes. Declaraciones París.—Los gobiernos de Francia é Inglaterra han declarado que la ocupación de Sollum en la zona fronteriza de la Tripolitania no indica ninguna tendencia hostil á Italia. Unos Presupuestos Berlín.—La Gaceta de Alemania del Norte publica las cifras de los Presupuestos para 1912. Estas cifras arrojan un total de 2.650 millones de marcos de superávit, procedente de las Aduanas é impuestos. Se calcula en unos 44 millones de marcos el empréstito que piensa hacerse.

No hubo robo

París.—De la investigación practicada por el juez Boncard que entiende en el proceso sobre profanación de la tumba de la bella actriz Lantelme, parece deducirse que no hubo robo de alhajas, como se había supuesto, pues por lo visto, los ladrones, en su macabra explotación, no dieron con ellas. El Dr. Dauriac, que hasta el último momento estuvo al lado del cadáver, yó cómo cerraban el ataúd y se colocaron en un saquito, que se puso debajo de la cabeza de la actriz juntamente con un retrato de su marido. El saquito ha sido encontrado en su sitio, y dentro las siguientes joyas, que fueron enterradas con el cadáver de la bella actriz: un collar de piedras verdes y perlas blancas; un pendiente de perlas y dos sortijas de gruesas perlas. El valor total de las joyas no pasa de 50.000 francos, pues el collar, de estilo oriental, solo está valuado en 2.000 francos, y era el que usaba la famosa actriz cuando representaba «Trois Sultans». Las gentes preguntante por qué idea extravagante hanse enterrado con la malograda artista estas joyas, cuando en París, como en otras poblaciones, abundan los salteadores de tumbas.

Las negociaciones sobre Marruecos

Londres.—El Foreign Office ha publicado el Libro Azul sobre Marruecos, que contiene textos diplomáticos del problema marroquí desde 1904, á sea desde los Convenios franco-ingleses y franco-español de dicho año; la declaración franco-alemana de 9 de febrero de 1909 y el Convenio franco-alemán de 4 de noviembre de 1911, así como las Notas cambiadas con motivo de este Convenio. Toros en Méjico Méjico.—Con objeto de presentarse á la afición mejicana Vicente Pastor, se ha verificado en la plaza El Toreo una corrida de toros de San Diego de los Padres. Los bichos cumplieron, matando seis caballos. Pastor quedó bien, cosechando palmas. Chiquito de Begona, que restablecido ya de la última cogida que sufrió, alternaba con Pastor, se portó regularmente. Rumores no confirmados París.—Le Figaro recoge los rumores, no confirmados, de que Alemania ha suscitado nuevas dificultades respecto á la cesión del Congo. Negro lynchado Nueva York.—El negro King Danés que el sábado mató á blanco, ha sido sacado de la prisión por la multitud, que le lynchó á hachazos, haciéndole sufrir horrosas mutilaciones.

Conferencia

Madrid 27, á las 3 45 madrugada. Ha celebrado una conferencia el alcalde con el Sr. Barroso, para ultimar la combinación de tenientes de alcalde. La combinación se hará á base de que permanezcan en sus puestos los que actualmente ocupan siete de las tenencias. Probablemente serán nombrados Argente, González Rojas y Raboso. No figura ningún conservador, por no aceptar ningún cargo.

Últimas noticias

TROPAS A MELILLA

Madrid 27, á las 4 20 madrugada. El Sr. Barroso, que asistió ayer á Gobernación presidiendo la Junta de Urbanización, se retiró temprano, siendo el subsecretario el encargado de facilitarnos los despachos de Melilla ya comunicados. Nos confirmo la noticia de que en la madrugada de hoy salen 2.000 hombres de Ceuta para Melilla, yendo al frente el general Subia. Hasta ahora estas son las únicas tropas que van. La censura quiso impedir esta noticia, pero enterado el subsecretario dijo que daba orden de que circulase, pues el gobierno desea que se sepa la verdad, ya que lo contrario sería alarmar más. Añadió que todo aquello que no sean exageraciones circulará. Los telegramas particulares de Melilla que se reciben añadan muy poco á cuanto se ha comunicado oficialmente. Se sabe también que se han hecho varios prisioneros. El gobierno muéstrase satisfecho, en principio, de la operación realizada por el general Aguilera, quien ha obligado á reparar el Kert á los rebeldes durante un mes. La operación continuará hoy. Las columnas harán una incursión para castigar algunos poblados. Aunque el terreno en que estos días operaban los rebeldes se halla completamente esquilmo, se ha podido apreciar que las provisiones de boca y piensos para el ganado, no les falta á los moros, habiéndose cogido muchos sacos de cebada con todos los indicios de haber venido del interior en perfectas condiciones, y cual si tuviesen montado un servicio completo de aprovisionamiento. Se ha comprobado también, que tienen abundancia de cartuchería, de la que hacen un consumo enorme.



AVISO AL PÚBLICO

El ferrocarril de Madrid a Zaragoza y a Alicante lleva la tercera clase en los correos de la línea de Madrid a Zaragoza y Barcelona...

Table with 3 columns: Clase, Valencia a Madrid, Valencia a Zaragoza. Rows for 1st, 2nd, and 3rd class.

Las horas son: La llegada a Valencia se anuncia a las 13'35, es ahora a las... De Madrid sale el correo a Zaragoza a las 19'54...

Dispensario antituberculoso

de la comisión Permanente contra la tuberculosis

Junta provincial de Valencia. He aquí la plantilla del personal afecto a esta beneficencia institución y días señalados para las consultas...

dad de la Liga Antituberculosa, siendo los días y horas de clínica las acostumbradas en dicho centro. Puede, pues, desearse que Valencia cuenta desde ayer con un servicio para hacer frente a tan temible enemigo...

Crónica de sucesos

AHOGADA.—En la acera llamada del Rey, en la Carrera de Encortis, traste 7.º, partida de San Antonio, fue encontrada ayer ahogada una anciana, fuertemente vestida...

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Matrimonios: Varones, 0.—Hembras, 0.

Matrimonio: José Encarnación con Josefa Machacosos. Defunciones: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Juan, apóstol y evangelista.—El odigio y la misa son de San Juan, evangelista, con rito doble de segunda clase y octava...

Estación Meteorológica de Valencia

26 de diciembre de 1911. A las nueve de la mañana. Barómetro, 767.64; termómetro, 9.6; humedad, 73.

Desde las tres de la tarde anterior. Temperatura máxima al sol, 32.2.—Máxima a la sombra, 17.4.—Mínima a la sombra, 8.8.—Mínima al reflector, 5.0.—Evaporación en milímetros, 0.00.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30 de la tarde.—Los hijos artificiales. A las 8.45 de la noche.—6.ª de abono.—El ama de la casa.—El niño.

Sección Comercial

PRODUCTOS DEL CAMPO. Fletes y observaciones. Reguena 24 diciembre.—Trigo huerta, la fanega, a 10.75 pesetas; rubión, 10; caudal, 11.50.

EL PUERTO

Diá 26 de diciembre. OBSERVATORIO METEOROLÓGICO. Amanece el día con el cielo nuboso; las nubes llanas. Barómetro, 766.965. Termómetro: máxima, 15.90; mínima, 7.60.

MANUFACTURA DE PIANOS GOMEZ. CONTADO PLAZOS ALQUILERES. ARMONIUMS DE LAS MEJORES MARCAS. Casa fundada en 1830.—Calle del Almirante, letras P G.—VALENCIA

VIAJES RAPIDOS.—TELEGRAFIA SIN HILOS. Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 24 días para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Buques. Vapores de los señores Ybarra y C.ª, sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS. ES EL MEDICAMENTO MAS SEGURO Y EFICAZ PARA LA COMPLETA EXPULSION DEL TEMIBLE PARASITO.

L'IDEAL. Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, núm. 2, chafarín.

SANGRE PURA. Es imposible tener pura la sangre y claro el cutis cuando el hígado, el estómago y los riñones funcionan con dificultad ó irregularmente. Las Píldoras de Holloway son precisamente lo que se necesita—un correctivo lento pero seguro y completo.

Servicio regular de vapores. Para LONDRES. El HEINRICH SCHULDT cargará el día 30 de diciembre.

Enfermedades Nerviosas. CURACION CIERTA. POR EL JARABE HENRY MURE. Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de París.

Centro Vitícola de Levante. Viveros y plantaciones de vides americanas. Barbados y estaquillas disponibles de todas clases.

Profesor práctico en gimnasia y masaje. Se ofrece para dirigir gimnasio en colegio particular, o para ir a domicilio a instruir niños ó enfermos que necesiten de dichos ejercicios.

EL ABATIMIENTO DE LAS ENFERMEDADES, las FIEBRAS, la FATIGA ó los EXCESOS, desaparece en algunos días tomando el HEMONEUROL COGNET.

EL JARABE Y LA PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO de LAGASSE. combaten victoriosamente Resfriados, Influenza, Tos, Gripe, Bronquitis, Ronqueras.

Se vende ó alquila. en el pintoresco pueblo de Náquera, una hermosa casa, con ancha puerta y dos rejas rasgadas.

Se alquilan y venden. Se alquilan grandes locales propios para almacenes ó industrias en la calle de Oueña, núm. 24.

CANAS VENUS. Tintura para el cabello, es sin disputa el AGUA nitrogenada de "LA PENINORA", (marca registrada) "LA PENINORA", (marca registrada).

Versos de la Juventud. Por TEODORO LLORENTE. Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de Tres Pesetas.

Dinero. Se facilita desde el cinco por ciento en adelante.—Compra y administración de fincas.—Colocación de capitales completamente garantizados.

EL JARABE Y LA PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO de LAGASSE. combaten victoriosamente Resfriados, Influenza, Tos, Gripe, Bronquitis, Ronqueras.

Mariano Gerardo. Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, entresuelo, derecha, Valencia.—Teléf. 440.

JARABE DE GIBERT y Grajes. AFECTACIONES SIFILITICAS VICIOS DE LA SANGRE. Presentes por el primer Médico de Europa.